



La producción de oro del Perú se mantendría en el 2017 en alrededor de 4.92 millones de onzas.

La empresa estima que alcanzarán producción comercial entre marzo y abril del 2017. Asimismo, Buenaventura espera que la producción anual de Tambomayo alcance entre 120,000 y 150,000 onzas de oro en el 2017 y alrededor de tres millones de onzas de plata.

Minería informal/ilegal

Por otro lado, la producción total también sería compensada por el aporte de la minería informal/ilegal.

El estimado de la producción de oro informal/ilegal que utiliza el MINEM ha sido muy volátil en los últimos años, en parte por cambios en la forma de medir la producción y a las medidas establecidas por el gobierno para reducir la minería ilegal.

Al tener una participación significativa sobre la producción total de oro, cambios en su estimado pueden provocar cambios significativos en las cifras de producción de oro del país. "Nuestro estimado supone estabilidad en la producción de Madre de Dios en línea con la tendencia observada durante los últimos meses del 2016", indicó Manchego.

Asimismo, estimó un ligero incremento en la producción informal/ilegal de Puno, Arequipa y Piura. Este incremento no refleja una mayor producción en estas regiones sino toman en cuenta que los estimados de las mismas fueron incorporados en el transcurso del 2016.

Perú, segundo productor de cobre

Al cierre del 2016, la producción de

cobre en el Perú creció en 38% equivalente a 2'353,859 Tn métricas. Esta cifra récord no sería más que un mero dato estadístico sino fuera porque ha significado que el Perú desplace a China como segundo productor mundial de este metal.

Si bien aún el primer lugar en la producción de cobre lo ocupa de lejos Chile, con 5'500,000 Tn métricas, el Banco Central de Reserva del Perú (BCRP) espera que la producción de cobre alcance en el Perú 2,5 millones de toneladas métricas para el 2017 y 2,7 millones de toneladas métricas para el 2018.

Este nivel de producción nos permitiría conservar nuestra posición considerando además que tenemos el 11% de las reservas mundiales de cobre. Sin embargo, aún hay tareas pendientes consideran los expertos.

Marcial García, socio de E&Y, aseveró que el Perú necesita para consolidar esta posición (que perdió en 2011) que se sigan concretando inversiones pues existe un desfase entre las grandes operaciones mineras que terminaron de construirse en el Gobierno anterior y el presente quinquenio.

"No hay grandes proyectos que se hayan confirmado. Lo que tenemos son algunos proyectos que están en marcha pero son bastante más chicos que estos megaproyectos de mil millones de dólares para arriba", comentó.

Para García la receta es fomentar la inversión minera y captar tanto como sea posible pues el factor

precios (con alzas en el cobre y el oro) puede contribuir con esa medida.

"También hay algunas medidas que podría adoptar el Gobierno que entiendo están en ese proceso para hacer más atractivo el Perú como un destino de inversiones mineras. Sería extraordinario que no solo se concreten US\$ 14,000 millones en inversiones como espera el Gobierno sino mucho más", sostuvo.

El 61% de la cartera de proyectos mineros corresponde a minas de cobre

El ministro de Energía y Minas, Gonzalo Tamayo, estimó que en los próximos cinco años la producción de cobre en el Perú crecerá un 30%.

Durante su participación en la 16° Conferencia Mundial del Cobre en Chile, el ministro de Energía y Minas, Gonzalo Tamayo Flores, estimó que en los próximos cinco años la producción de cobre en el Perú crecerá por lo menos en 30%.

"Estimamos incrementar la producción de cobre, de 2.35 millones de toneladas que se registró en el 2016 a cerca de 3.1 millones de toneladas al 2021", indicó Tamayo Flores tras destacar que Perú es el segundo productor mundial de cobre y el tercero en poseer mayores reservas de este metal.

Participación del cobre en la economía

De acuerdo a Tamayo Flores, dentro de la cartera nacional de proyectos mineros, valorizada en \$ 46,996 millones, el 61.34% corresponde a proyectos cupríferos por un monto de \$ 28,829 millones. "Proyectos de clase mundial como Toromocho, Constancia y Las Bambas demuestran la capacidad peruana para impulsar las inversiones mineras y seguir promoviendo un sólido crecimiento con un marco normativo ambiental y social", destacó.